

CARACAS. 09 DE ABRIL DE 1982.

DURANTE ENERO:

TARDE UN POCO EN CONTRATAR TU CARTA YA QUE ESTABA ESPERANDO EL DESARROLLO DE ALGUNAS CONVERSACIONES DE CARÁCTER OFICIAL QUE SOSTUVE CON DIRIGENTES TANTO DEL P. COMO DE LA J. MI INTENCIÓN ERA INFORMARLES DE LOS RESULTADOS DE ESTAS CONVERSACIONES, PERO, AUN NO LOS TENGO. SIN EMBARGO, NO PUEDO DEJAR <sup>ESTA</sup> OPORTUNIDAD QUE SIGNIFICA LA BREVE PRESENCEIA DE WILLY PARA INFORMARTE DE ALGUNAS COSAS.

EVIDENTEMENTE QUE LO QUE ME DICES EN TU CARTA ES UN TANTO PREB-  
VATIVO, DIFINA A ESTAS ALTURAS LAS COSAS HAYAN MEJORADO UN POCO. PUDE  
CONVERSAR BREVEMENTE CON WILLY Y POR LO QUE EL ME CONTÓ, PARECE  
QUE HAN HECHO ALGUNAS MEJORIAS. ANTES DE HABLAR CON WILLY, ME UNE-  
GO UNA INFORMACIÓN "NO OFICIAL" QUE HACÍA REFERENCIA A UN HECHO  
RELEVANTE: UNO, EL CASO DE RENE BARBOZA. NO SE SI TU LO VIBIAS; ESTE  
PERSONAJE FUE MIEMBRO DE LA DIRECCIÓN DE LA J. HASTA EL AÑO 76, PO-  
TERIORMENTE FUE JERENICO Y JUNTO A OTROS TANTOS DELATO A MUCHA  
GENTE LO QUE PROYUGO LA CRISIS DEL 76 ó 77 CON LA CAIDA DE MUCHOS  
MIEMBROS DEL C.C. EL SALIO EN LIBERTAD A CAMBIO DE UNA COLABORA-  
CION CON LA DINA. EN SANTIAGO SE TENIAN SERIAS SUSPECCIONES DE  
EL EN UNA POSIBLE PARTICIPACIÓN EN EL ASASSINATO DE LEONILIO ARR-  
TIA. LA INFORMACIÓN QUE RECIBI HACÍA REFERENCIA A LA ELIMINACIÓN  
DE ESTE SUJETO. POSTERIORMENTE PUDE CONFIRMARLA Y FINALMENTE  
LEI LA NOTICIA EN LA REVISTA HOY. LA OTRA INFORMACIÓN SE REFERIA  
A UNA SUPUESTA EXPULSIÓN DE LOS MIEMBROS DEL QUILA. INTENTE  
LLAMARLO A PARIS PARA CONFIRMAR PERO ME ENTREGE QUE ANJABAS  
EN MEXICO. HABLÉ CON WILLY RESPECTO DE ESTO Y AL PARIRER MUY

HAYA POR EL ESTILO NI NINGUNO MUYO PARA PRECUPERARSE.

ENVARJO:

Comparto plenamente las SUGERENCIAS que me hace en tu carta  
perpetro a como debo ENFRENTAR el problema ACA. He TRABAJADO en DIA  
SEMPERO. TRATANDO POR UN LADO DE LOGRAR MI INTEGRACION AL P. Y DE OTRO,  
PARTICIPANDO DE LAS INSTANCIAS DE TRABAJO QUE SE HAN CREADO CON PARTICI-  
PACION DE OTROS PUEBLOS. EN ESTO ULTIMO; HACE UN TIEMPO ATLAS SE  
CREO EL "CENTRO CULTURAL CHILENO VENEZOLANO." UN GRUPO DE CHILENOS  
EN LOS QUE SE ENCUENTRAN EX SENADORES, EX MINISTROS EX DIPUTADOS,  
DIPUTADOS DE LOS PARTIDOS DE LA UP Y DC. ARREDONDO UNA DIVISA Y  
CREARON ESTE ORGANISMO, YO FUI LLAMADO POR ANICETO RODRIGUEZ QUIEN  
ME PREGO QUE ME INTEGRARA A LA COMISION DE FINANZAS; ACTUALMENTE  
ESTOY TRABAJANDO EN DICHA COMISION Y EN ALGUNAS OPORTUNIDADES HE SIDO  
INVITADO A LOS REUNIONES DEL DIRECTORIO QUE PRESIDE ARTURO JIRON (EX  
MINISTRO DE ASUN). LO UNICO QUE NO PARTICIPAMOS SON NUEVOS COMA-  
PAÑOS. LE INVITO OFICIALMENTE A CAJEMARTORI Y RECHAZO LA  
INVITACION. DEJO EN ELLA UNA PARCELA ANICETISTA Y EN VERANO NO  
HAY MASA DE ESO. LAS PROYECCIONES DE ESTE ORGANISMO SON ILIMITADAS  
YO VIGO ALLI UN ESPACIO PARA REALIZAR GASTOS MUY CONCRETOS SOBRE  
TODO EN EL CAMPO DE LA CULTURA Y SOLIDARIDAD. DE HECHO EN LA  
INAUGURACION PARTICIPACION UN AMPLIO GRUPO DE INTELIGENCIA  
Y POLITICA VENEZOLANA LO QUE LE dio UNA REPERCUSION SORPRENDENTE  
GRANDE. Hay ALGO QUE TAMBIEN PUEDE RESULTAR INTERESANTE SOBRE TODO  
SI SE DIRIGE CON AMPLIOS HACIA LOS SECTORES DESCONTENIDOS NO SOLO  
DE MUYUDO HACIA. INICIE CONVERSACIONES CON RIGO ARENAL; DNG  
HASTA HACE ALGUNOS ANOS PERMANECIO EN BERLIN (RFA) COMO ENGAÑO

DE LA IJ, Y EN UN TIEMPO FUE SUB-SECRETARIO GENERAL DE LA IJ. RESPECTO DE SU PARTIDO SE ENCUENTRA EN FAVORABLE CONDICIONES QUE NOSOTROS. SOBREME UNA MUY BUENA POLÍTICA E IDEOLOGICAS PARECIDAS A LAS NUESTRAS. DE ESTA INTENCIÓN REUNIR A TODA LA EXMILITAN-  
CIA DE DIFERENTES PARTIDOS DE LA UP Y EL MIR (QUE SON BASTANTES Y  
EN SU MAYORÍA AUTOMARGINADOS) CON EL OBJETO DE CREAR UN GRUPO  
DE ESTUDIO E INTERCAMBIO DE IDEAS RESPECTO A LA REALIDAD CHI-  
LENA. RICO ME DECÍA QUE LA INTENCIÓN ES ACTIVAR A TODA LA  
GENTE QUE DESEA CAMBIO SOBRE LA BASE DE CREAR ALGUNA INSTANCIA  
DE TRABAJO CONCRETO Y EFECTIVO, DE NINUN MODO ENFRENTARAS  
COMO PRIMER OBJETIVO A LAS POLITICAS DE NUESTROS PARTIDOS. EL TEMA  
A CONOCER LA PARCIALIDAD DE NUESTROS ALLEJAMIENTOS. LO QUE EN OTRA  
COSA SIGNIFICA EL INTERCAMBIO DE IDEAS RESPECTO AL FUNCIONA-  
MIENTO Y POLITICAS DE LOS PARTIDOS, DEL FUNCIONAMIENTO DEL  
ESTADO MISMO QUE ENTRE OTROS COSAS EL ESTANQUEAMIENTO Y  
LA DISPERSIÓN ACA ES SUMAMENTE GRANDE. TODO ESTO EN TERMINOS  
DE HACER COSAS, DE DISCUTIR, DIALOGAR DE EL PRESENTE DE LEVANTAR  
UN TRABAJO MAS CRÍTICO Y AL MISMO TIEMPO MAS CREATIVO, SIN  
PLANTEARAS COMO INSTANCIA ORGANIZADA. LA IDEA ES UN TALLER  
DE ESTUDIO Y TRABAJO SOLIDARIO. CREO YO QUE DAGO A LA INICIATIVA  
DEL COMITÉ DE SOLIDARIDAD, AL DESGASTE DE LOS PARTIDOS Y POR  
QUE DAGO A LA GRAN CANTIDAD DE GENTE QUE SE HA MARGINADO  
DE SU PARTIDO Y QUE POR ENSEÑA HA QUEDADO MARGINADA DE LA ACTI-  
VIDAD POLITICA Y SOLIDARIA PUEDE ALCANZAR SUAVEMENTE EXITO EN UNA  
LÍNEA BIEN ORIENTADA. QUIENES ESTAN IMPULSANDO LA  
IDEA EN GENERAL SON EX-DIRECTORES JUVENILES UP- MIR Y Hasta

AHORA SE MANEJAN SITUACIONES BIEN LO PRIMERAS SON DE ESTA FORMA.  
MI SITUACION RESPECTO DEL P. HA TENIDO ALGUNOS CAMBIOS Y  
MAS O MENOS POSITIVOS. FINALMENTE EMPEZÓ A CONVERSAR  
OFICIALMENTE, FUI INVITADO AL ANIVERSARIO DEL P. LO QUE POR  
LO DEMAS ES UN BUEN ANTOJO; NO SE LAS POSIBILIDADES QUE TENDRÍA  
DE SER RETROCORPORADO; TENDO EN TUO CASO QUE PODER POR ALTO  
TODAS MIS DISCREPANCIAS MIENTRAS ESTE ALVERA, LO QUE ES MUY  
DIFÍCIL; LAS COSAS ACA SIGUEN IGUALES; EN EL PARTIDO SE RECONOCÉ EN  
AISLAMIENTO, QUESO QUE NO BUSCA LA FORMA DE ROMPERLO PERO EL  
CASO POLÍTICO LO HIZO RETROCEDER AUN MAS. EL DISTRANCIAMIENTO  
DE MILITANTES SE SIGUE PROGRESANDO; SE OBSERVA PREOCUPACIÓN EN  
LOS NIVELES DIRIGENTES, SE INTENTA INTEGRARLOS MAS AL TRABAJO  
UNIARIO; AHORA NIANO SABE QUE HAN PEDIDO INCORPORACIÓN AL  
CENTRO CULTURAL. EL ENCUENTRO DE LA JOTA ME PLANTEÓ UN DESAFÍO -  
QUE DE INTEGRARLOS A ESTE CENTRO A TRAVÉS DE LA AYUDA QUE YO  
PUDIERA ENTREGARLES PARA LA INCORPORACIÓN DE MILITANTES A LAS  
PRIMERAS COMISIONES; TODO ESTO SIN PROVOCARLOS CAMBIO ALGUNO  
EN CUANTO A POSICIONES POLÍTICAS QUE FINALMENTE DETERMINARON  
EL CAMINO DEL PARTIDO Y SUS POSIBILIDADES DE SALIR CON ÉXITO DE  
ESTA EXPERIENCIA.

QUESO EL FUERZO QUE ES FUNDAMENTAL LO QUE ME DICES EN  
TU CARTA RESPECTO DE LA COMUNICACIÓN, YO TE ENVÍO UNA  
DIRECCIÓN BIEN SEGURO A LA CUAL ME PUEDES HACER LLEGAR UNA  
QUERIDA COMUNICACIÓN. SI ES POSIBLE EL ENVÍO DE DOCUMENTOS  
QUE TU CONSIGUERES PUEDEN SER ÚTILES PARA MI TRABAJO ACA.

EN OTRO DIAS VIENE MANUEL GUERRERO, posiblemente anver-  
se con EL, TE EXPLICARE LUEGO PARA CONTARTE DE LOS RESULTADOS  
DE ESTA CONVERSACION.

Bueno, GUARDO ESPERO PRONTAS NOTICIAS TUYAS  
SOBRE TODO SI TE HAS COMUNICADO CON EL HOMBRE DE DUDA Y SI  
POR AQUA HAY ALGUNA NUEVAZ RESPECTO DE LO MIO.

DEJAS ACA RECORTE UN GRAN ATENTO Y DEDICO DE  
EXITO EN TODO TU TRABAJO IGUALMENTE PARA TODOS LOS CONFIDENCIOS DE  
LUGAR.

PATO ACUÑA.

EDIFICIO TAJAMAR. OF. 5-E - PARQUE CENTRAL PISO 5.

TELEFONO 575 1047 CASA

572 2035 OFICINA